

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1'50
En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre... Ptas. 4'50
Fiestas de la Península, trimestre... Ptas. 5'50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10'50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: Una peseta la línea.
Esquelas mortuorias: Tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar, 29

EL PAIS DE LOS FARAONES

(Recuerdos e impresiones de un viaje a Egipto)

Por LAZARO FLORO

De venta en las librerías y en la Administración de este periódico.—PRECIO: TRES PESETAS.

Asuntos del día

Ayer se recibieron despachos, acogiendo graves rumores del teatro de la guerra. Declara que se había librado un combate naval en el mar del Báltico, llevando la peor parte la escuadra inglesa, con la pérdida de cuatro poderosas unidades.

A la hora en que escribimos estas líneas no hemos recibido telegramas que confirmen el mencionado combate, que de haberse librado, revestiría gran importancia.

El gobierno francés ha publicado el «Libro Amarillo», completando la serie de documentos diplomáticos publicados por Inglaterra, Rusia y Bélgica, y que comprueban que por parte de Alemania hubo premeditación en la violación de la neutralidad belga, al mismo tiempo que la voluntad de largo tiempo mantenida de hacer la guerra, a pesar de los esfuerzos pacíficos de la Triple Intelligencia y aun a pesar del de de Austria incoherente.

En dicho «Libro» se dan extensos detalles del origen de la guerra, y se procura hacer resaltar la perfidia de la diplomacia alemana. Con ello se pretende destruir los alegatos del relato publicado en Berlín.

M. Paul Leroy Beaulieu dice en L'Economiste Français:

«El acontecimiento más grande de estos últimos días es el voto por Inglaterra de un crédito de 250 millones de libras esterlinas, anunciándose que la Gran Bretaña tiene la intención de elevar su ejército a tres millones de hombres, y emitir otro empréstito colosal de 350 millones de libras esterlinas, ó sea 8750 millones de francos.

Los nuevos efectivos no podrán tomar parte en la guerra actual, sino en el caso de que durase mucho tiempo.

Es probable que para la primavera las tropas británicas en campaña puedan elevarse á 700 000 ó 800 000 hombres.

Si la guerra se prolongase hasta el estío, el efectivo de tropas británicas sería de un millón de hombres (de soldados de 20 á 35 años), que serían opuestos al ejército alemán, compueso de adolescentes y quincuagenarios, elementos poco resistentes.

Resulta, pues, que toda prolongación de la lucha es una garantía para los aliados, y que la guerra concluirá por el vencimiento de Alemania y su completa capitulación».

Informaciones de la guerra

“LAS PROVINCIAS” EN LONDRES

Donde se habla de los zepelines

Alrededor de Russell Square hay un sinnúmero de calles negras, rectas é interminables, en las que se aloja la mayor parte de la población extranjero que pasa por Londres; todas las casas son pequeños hoteles ó boarding houses, y las fachadas no tienen nada que pueda diferenciarlas entre sí; un verdadero laberinto para el que no conozca la población. A una de estas casas, donde vivimos hace algún tiempo, hemos ido á dar un vistazo á los antiguos conocidos y charlar un poco sobre las últimas noticias de la guerra.

Con el primero que nos encontramos con el ruso; se trata de un hombre cultísimo y de amena conversación, pero que á pesar del tiempo que le tratamos y de llamarse nuestro amigo, no sabemos más de él que de cualquier extraño que nos crucemos por la calle. Este nos recibe con su sonrisa peculiar y nos dice que ha habido gran movimiento de personal desde que no frecuentamos la casa; no obstante, cree que conocemos á la mayor parte de la gente y se brinda á presentarnos á los que nos sean desconocidos.

Sentadas en torno del fuego hay en el salón como una docena de personas, que saludamos en general, y luego una por una; el ruso, que está á nuestro lado, nos presenta, como se ofreciera, á las que no conocemos, que podemos apreciar no ser más que dos ó tres, después de todo. Como en tiempos antiguos está la landy (la patrona, en español bien claro), consumiendo su turno interminable en el uso de la palabra. Pasado el primer aluvión de finezas con que nos acosa, nos hace una serie infinita de preguntas, imposibles de retener en mente humana, sobre los últimos telegramas, y los ingleses, y los rusos, los avances, las batallas y todo cuanto pueda imaginarse relacionado con la guerra.

El ruso le contesta por nosotros, siempre sonriendo, y dándole á entender que con tantas preguntas no nos vamos á atrever á tomar asiento. Esta patrona es una mujer que merece, no solo capítulo, sino un libro aparte. Al que quiera oírle le dirá que ha leído cuantos libros ha producido la literatura inglesa, en cuyos clásicos se considera como una autoridad; además le hablará de todas las escuelas de Filosofía habidas y por haber y le iniciará en la suya propia; tiene dos hijos en la guerra, y en el momento presente preocupa ésta de tal manera su atención, que mucho nos tememos no sufra la comodidad de sus huéspedes. Naturalmente, es una gran patriota; pero en fin, dejémosla, porque tenemos otras gentes que nos atraen más el interés de momento.

Entre las personas que han aumentado esta familia internacional hay un oficial belga, el director de una Compañía de Seguros de Amberes, y el vicoadelante de Méjico en Bruselas. Este último, aunque habla perfectamente el inglés, no puede resistir la tentación de empezar una conversación en español. Nos dice que se vuelve á su país dentro de unos días, del que habla en términos un poco pesimistas: «Son los Estados Unidos—nos dice—la causa de todo lo que hemos sufrido; por aquí nos trataban

de salvajes. ¿Qué va á ser de Europa?—nos pregunta irónicamente.—El ha visto ciudades destruidas y ha presenciado horrores, que dejan pálidos á cuantos hayan ocurrido en la hija predilecta de España, según él llama á Méjico.

El oficial belga tercia en nuestra conversación, para darnos una muestra de sus conocimientos de la lengua castellana, que no son muy extensos, y nosotros, que desde un principio no deseábamos sino hablar con él, procuramos cambiar la conversación, cuando lo creemos oportuno, para que nos diga cosas de su país, por el cual le hacemos presente nuestra admiración y nuestro sentimiento por su suerte al mismo tiempo. No queremos preguntarle qué hace en Londres, porque esto sería una impertinencia indudablemente; así que, como sabemos que estuvo en Amberes, le interrogamos sobre los zepelines, que tanto preocupan la imaginación de los londinenses en estos tiempos.

—Hablaré en francés—nos dice.

—Como usted quiera—le respondimos.

Y después de un momento que guarda silencio como para recordar una pesadilla, comienza á hablar de esta manera:

—Francamente, yo creo que no hay nada que más excite los nervios que esos diabólicos zepelines. Imagínese usted la ciudad tranquila y en su completa obscuridad; de pronto, cuando menos se espera, se oye el estampido de una bomba, una de estas inmensas naves aéreas silencia la muerte en la quietud de la noche; el ataque no es contra nosotros los soldados, va contra cualquiera, como el rayo que no se sabe dónde cae y hace sus víctimas á los seres más inofensivos. A una bomba sigue otra y otra. Luego se oye el tiro de fusilería de las tropas, después hacen fuego los cañones de los fuertes... F. r. o. el aerostato se hace difícil de distinguir en la noche, y el efecto, por un momento, es el de un verdadero bombardeo en la obscuridad más absoluta.

Más tarde cesan los estampidos y la ciudad queda en la mayor calma, aparentemente, durmiendo tranquila en el mayor silencio.

—El objeto de los alemanes...

—Su objeto no era más que el de aterrorizar la población civil para que hiciese presión sobre nosotros y precipitara la entrega de la plaza.

—Por eso vendrán á Londres—dice un oficial inglés que está con nosotros y es el que trajo al belga á esta casa, para influir en el ánimo de los temerosos.

—¿Cree usted que vendrán á Londres?—preguntamos nosotros, ya hechos á esta charla de los zepelines, que parece haber olvidado la capital inglesa.

—Es muy probable, si no ¿para qué están las luces apagadas? Es la única forma en que pueden venir los alemanes aquí en el objeto que dice el amigo belga. Ahora, que si hubiera un ataque á Londres, no sería por un zepelin, sino varios y probablemente combinados con aeroplanos.

—No obstante, decimos nosotros, se habrán tomado medidas para un caso así.

—Sí—dice el oficial inglés con un movimiento de cabeza, sin atreverse á ser más explícito.

En este momento las señoras que hay en la sala hablan con voz más alta, y parecen ofendidas. El mejicano, que nos dejara un momento antes, está con ellas y al parecer se le ha escapado un chiste de gusto francés que ha motivado algunas protestas; sin embargo, las señoras continúan con él y parecen querer hacerle comprender que está en Inglaterra.

Hay una muchacha de Nueva Zelandia, que si no fuera porque habla inglés, se diría que es española, que no hace más que reír. El otro señor belga ríe también y el ruso pretende dar explicaciones, que las señoras están prontas á admitir.

Nosotros sentimos que los dichos zepelines nos hayan privado de lo que se dijera á nuestro lado; delante de las señoras no nos atrevemos á preguntar. El oficial inglés, para terminar el incidente, se sienta al piano y toca una canción italiana muy popular en Inglaterra. Esto parece unir á todos en deseos de cantar y han acabado, la patrona que habla salido un momento antes, entra toda extrañada, y la muchacha de Nueva Zelandia, un diablo con la falda, la coge por la cintura y la hace bailar. La autoridad en los clásicos inglés empieza á dar vueltas, y el oficial belga, que es un señor de unos cuarenta y cinco años, sonríe bondadosamente.

Acabadas estas expansiones indispensables, donde se reúne gente de muchos países, hacemos indicación de que nos vamos. Nos despedimos de todos, prometiendo volver pronto, y el ruso y el mejicano nos acompañan hasta la puerta, donde preguntamos al segundo qué es lo que dijo.

—Nada, una tontería—responde.

—Pero una enormidad en este país—añade el ruso.

Verdaderamente la cosa no tenía nada de particular. Ya en la calle, pensamos en lo extraño que es, que dos espíritus tan opuestos, como el francés y el inglés, los hayan unido de tal manera las circunstancias.

Ya hace tiempo que nos hemos acostumbrado á la obscuridad de Londres, y por lo mismo las conversaciones sobre zepelines no son tan frecuentes; además, se descartó la idea de que la capital inglesa pudiera ser objeto de una agresión en esta forma, pero la guerra aún no ha terminado, y ya veremos la Historia á quién da la razón. Si es posible, y los alemanes están seguros de la victoria, mucho nos extraña que no lo hayan hecho ya, porque su odio á Inglaterra está bien manifestado y sus deseos de castigarla no son pocos. Por otra parte, es posible y Alemania no lo intenta, la victoria no está tan segura, pues cosa es ésta por lo que habría que pagar caro en tiempos de paz.

Hubo momentos en que la capital del Reino Unido creyó inminente el ataque aéreo germanico, pero últimamente ya no funcionan los reflectores, ni se ven globos ni aeroplanos por el espacio, y la población londinense se recoge tranquila junto al fuego en las frías noches de invierno, comentando la gran guerra que tan paulatinamente se desmenuza.

DANIEL MARTINEZ FERRANDO
Londres 24 de noviembre de 1914.

LAS PROVINCIAS EN MADRID

Las vende D. Demetrio Esteban Puerta del Sol, núms. 11 y 12, Lotería.

La vida madrileña

Para LAS PROVINCIAS

Lo que dijo el Sr. Rivas Mateos sobre la higiene y salubridad de Madrid, es un suño.—Cuanto ven los habitantes de la Corte es una ilusión.—Así nos lo dicen un ex-alcalde y un ex-concejal.—La opinión no tiene razón para censurar el Ayuntamiento.—Aquí solo tienen razón los ex-concejales y ex-alcaldes—lo que se gasta en Marruecos. El problema de España.—Por los teatros.—En el Real.—En la Comedia.—En Cervantes.—Adelita Lulú en Apolo.—Chicote despide al coro.

El diputado Sr. Rivas Mateos, que pertenece á la Facultad de Farmacia y que es catedrático de la Universidad Central, explanó una interpelación en el Congreso, hablando de las malas condiciones de salubridad é higiene de Madrid.

Afirmó el distinguido catedrático, lo que están viendo todos los habitantes de la Corte; que el pavimento está destruido; que se mueren en la capital de España más personas que en otras grandes ciudades extranjeras; que los alimentos se expenden adulterados ó en pésimas condiciones para la salud pública; que el agua del Lozoya es barro muchos días...

Todas estas y otras cosas análogas las dijo el Sr. Rivas Mateos, apoyándose en fundamentos científicos, y en realidad, no tenía para qué razonar sus argumentos, porque cuantos viven en Madrid ven lo que, desgraciadamente, sucede.

El Sr. Delgado Barreto, indignado por lo que oyó al Sr. Rivas Mateos, dijo en una interrupción que al Ayuntamiento de Madrid no se le puede llamar colectividad.

Pues cuanto dijo el Sr. Rivas Mateos y ven los habitantes de esta capital, es un suño.

El afortunado Sr. Francos Rodríguez, que abandonó el periodismo para ocupar la alcaldía de Madrid, y luego el cargo de gobernador civil de Barcelona, sin que haya tenido que volver al trabajo ingrato de la prensa, nos ha contado en un discurso, que aplauden los po breelios antiguos compañeros de profesión, que Madrid es una población saludable, donde solo muere el 28 por 1.000 de sus habitantes. (jes pocol); que la Corte no puede tener nunca bien el pavimento (esto sí que es raro), y hasta nos ha dado á entender que el Ayuntamiento administra perfectamente.

Esto no pudo hacerse sino el Sr. Francos Rodríguez, ni aun al llorado Sr. Canalejas, que fue quien le nombró alcalde de Madrid.

El Sr. Francos ha apoyado con su discurso las manifestaciones que hizo el Sr. Talavera, concejal que fue cuando el primero ocupaba la alcaldía. Es natural que los compañeros de administración se defendan, y aprovechen para ello la ocasión que ahora les ofrece el debate planteado por el Sr. Rivas Mateos, ya que no lo hicieron en tiempo oportuno, cuando la opinión pública calificaba con dureza los actos del Ayuntamiento, del que ambos formaron parte.

Por fortuna para ambos de los señores citados, las agrupaciones políticas á que pertenecen tienen en estima sus servicios, y todo lo prueba que son diputados á Cortes, y que el ex-alcalde de Madrid, haya ocupado luego el gobierno civil de Barcelona.

Ahora sus antiguos compañeros de periodismo, elogian su discurso afirmando que en Madrid se vive casi en la gloria. ¿Qué más puede pedir?

No opinarán lo mismo los que no pasan las noches en el palco del Real, sino en infectos tugurios; los que no comen en los casinos elegantes, y apenas pueden comprar alimentos adulterados; los que no tienen dinero para ir en coche y están á punto de romperse la cabeza diez veces por minuto en los desniveles del pavimento...

Para esos pobres no tienen periódicos que se hagan eco de sus quejas. Los diarios les dicen que deben estar satisfechos y alegrarse porque sea el 25 por 1000 el coeficiente de mortalidad.

¡Hay para morir de gusto con la noticia! ¡Y para reírse, con lo indignado que estaba el Sr. Rivas Mateos, por el aludido discurso! ¿A quién se le ocurre tomar las cosas tan en serio?

Hace poco tiempo expuse en una de mis crónicas, que el problema más grande para España es Marruecos, y en apoyo de mi afirmación consigné lo que iba gastado, en el Norte de África durante varios meses.

Hoy, el ilustre D. José Echeagaray, preguntado por el problema de España, ha contestado:

—Digo, señalando á Marruecos: aquí está el misterio de Hacienda. ¡Problema magno y difícil!

El cronista ha buscado en la Gaceta la cifra de lo gastado por la nación, en los diez primeros meses del año actual, y ha encontrado lo siguiente:

173 180 230 pesetas, de las cuales pesetas 106 822 870 corresponden á Guerra.

He buscado los ingresos que el país ha tenido en Marruecos, y no existe la partida en el Diario oficial.

España tiene que ocuparse de ese grave problema, en el que está su bienestar y quizá su vida.

Diálogos oídos por el cronista: —La Walkyria! ¡Está hermoso el Teatro Real!

—¡Parece que la mayoría del público selecto es germanofílico!

—Eso se dice. El periódico X, ha hecho un cambio de conducta, porque los lectores le abandonaron.

—¿Qué le parece El buen español, obra estrenada en la Comedia?

—El Sr. Domínguez se ha equivocado. La obra está bien pensada, pero al desarrollarla, el autor se distrajo.

—En Cervantes, al público no le agradó La crisis del matrimonio.

—Es lástima, porque el primer acto está bien hecho y tiene gracia. La empresa de Apolo continúa recurriendo á artistas de variedades, para defender el cartel. Ahora es la Adelita Lulú, la que sostiene el cartel. En el Cómic ha desaparecido el coro, y el Sr. Chicote medita en la inutilidad de los bombos de los amigos de la casa. ¡Ya ni con esos va el público! EL BACHILLER CARRASCO Madrid 30 noviembre de 1914.

El mercado de ganados en Valencia

Varias veces hemos asistido individualmente á las razones expuestas por diferentes sueltos de la prensa local, doliéndose de las malas condiciones que se notan en el mercado de caballerías y otros ganados que los jueves se celebran en el cauce del río, junto á la pasarela de los ferrocarriles económicos.

Otro tanto puede decirse el mercado del ganado de cerdos que se efectúa á la entrada del camino de Campanar, y del ganado lanar, que tiene lugar en la carretera de las Cabrillas, por las inmediaciones del Matadero y Pechina, entre el polvo ó barro de dichos caminos.

Y lo lamentamos más, porque habiendo presentado hace cerca de diez años una proposición escrita en el seno del Excmo. Ayuntamiento proponiendo la construcción de un mercado de ganados, creemos haber tiempo sobrado para estudiar la cuestión y haber construido un mercado de ganados apropiado á las necesidades y tráfico que de estas especies hay en la capital y huerta de Valencia.

Para comprender la necesidad de la construcción de un mercado de ganados, bastará hacer notar la producción y tráfico que representa la siguiente existencia de ganados de diferentes especies en la provincia, y que, según datos aproximados, son:

Table with 2 columns: Species and Quantity. Includes Toros, Vacas, Novillos, Terneros, Carneros, Ovejas, Machos cabritos, Cabritos, Ganado vacuno, Ganado lanar, Ganado de cerda, Total de reses.

De estas 400 000 cabezas, una mitad, aproximadamente 200 000, se emplean en la capital para diferentes usos, pues solamente en los diferentes mataderos se sacrifican para el consumo de la población, sobre 160 000 cabezas de ganado, como se puede ver en la siguiente relación de reses sacrificadas anualmente por término medio en los Mataderos General del Grao, Pueblo Nuevo del Mar y cuatro zonas del extrarradio:

Table with 2 columns: Species and Quantity. Includes Toros, Vacas, Novillos, Terneros, Carneros, Ovejas, Machos cabritos, Cabritos, Ganado vacuno, Ganado lanar, Ganado de cerda.

Haciendo caso omiso de los rendimientos que producirían el ganado caballar, asnal y mular, tan necesario para el transporte y cultivo de las tierras, y suponiendo que se pagara tan solo un arbitrio de diez céntimos por cabeza, podría traer el Ayuntamiento un ingreso de 15 865 pesetas anuales.

Unido este ingreso á lo que pudiera sacarse por las transacciones de los ganados caballar, asnal y mular y de las otras especies que se adquieren para otras zonas de la provincia, es de presumir se pudiera calcular un ingreso de unas 20 000 pesetas anuales, que capitalizadas á 5 por 100, representan un valor de 400 000 pesetas que pudieran invertirse en la construcción de un buen mercado de ganos.

Veamos ahora dónde y cómo conviene construir dicho centro de contratación.

Habida cuenta que muchas de estas especies de ganados se hallan sujetas al pago del arbitrio de consumos de carnes, convendría establecerlo en una zona que estuviera libre de la fiscalización de los funcionarios municipales, y, por lo tanto, debiera establecerse á la parte exterior del camino de Tránsito. Por otra parte teniendo presente la inversión que se da á la mayor parte de estos ganados, que es, en su mayoría, de salir de carne á la plaza de Valencia, debiera estar próximo al Matadero, y considerando que muchos de estos ganados proceden de zonas separadas que hacen sus remesas por ferrocarril, debía instalarse en una zona próxima á las estaciones de los ferrocarriles.

Teniendo en cuenta, pues, estas tres condiciones de proximidad al Matadero y de las estaciones y apartamiento de la zona fiscal, deducimos que la zona de la capital más conveniente para su instalación sería la comprendida entre la Estación del Norte y la Pechina, á la parte exterior del camino de Tránsito.

En dicha zona existe el enlace del ferrocarril de vía ancha de Liria con el Norte, lo que hace factible construir un ramal que llevara al mercado los vagones con las diferentes clases de ganados, evitando con ello el tránsito peligroso por calles y caminos.

Deducido el sitio de emplazamiento, veamos las condiciones que creemos debiera reunir. Un ancho espacio cuadrado ó rectangular, delimitado por una parte por el camino de Tránsito, y por las otras tres por tres paseos ó calles de veinte metros de ancho, plantado de plátanos de paso como si fuera un bosque, á la distancia conveniente, para que, cuando alcanzaran cierto crecimiento, se tocaran sus copas y proporcionaran una sombra benéfica para los diferentes animales que concurrieran al mercado.

Dicho espacio, circunscrito por una verja de hierro de poca altura, y en el centro un edificio para alojamiento del encargado ó de la comisión, y cuya parte exterior pudiera llevar los abrevaderos para las diferentes especies de ganado, pues dividiendo dicho espacio por dos diámetros, resultarían cuatro departamentos, destinados:

Table with 2 columns: Destination and Species. Includes Ganado destinado al ganado caballar, asnal y mular, vacuno, lanar y cabrio, cerda.

Cada departamento tendría su correspondiente puerta de entrada y salida así estarían todas las especies juntas y separadas. En vano sería un sitio delicioso por la frescura que se disfrutaría á la sombra del arbolado, y en invierno tendrían sol al despojarse los árboles de sus hojas.

El público desde el exterior adosado á la verja, ya podría darse cuenta de si había algún animal de las condiciones por el apetecidas, en cuyo caso, entraría y podría entrar en tratos.

Las calles laterales, en parte ó todo en su longitud, podrían servir para pruebas de las

Reunión del Comité de Defensa

Valencia ante los trascendentales asuntos de las zonas neutrales y de la Sociedad Nacional de Crédito

Inmediatamente después que terminó la Cámara de Comercio su sesión, y de la que damos cuenta en otro lugar, en el mismo Salón de Actos se reunió el Comité de Defensa. El presidente, Sr. Castro, en un elocuente y extenso discurso, del que deducimos los primeros párrafos á sincerarse por el retraso con que comenzaba la reunión.

Dijo que su propósito al hacer la convocatoria era cambiar impresiones acerca de dos trascendentales asuntos: las zonas neutrales y la creación de una Sociedad Nacional de Crédito.

Añadió que había podido apreciar en Madrid marcada actividad en los representantes de otras regiones; que tenía noticias de promesas hechas por el gobierno y esperanzas de determinados proyectos de ley, y que como estas cuestiones afectaban muy directamente á la región valenciana, se había apresurado á regresar á Valencia y convocar con la mayor urgencia al Comité para imponerle del asunto, cambiar impresiones y proponer que dedicaran á aquél la mayor actividad.

Afirmó que el asunto de las zonas neutrales vá aparejado con uno de nuestras mayores desdichas nacionales, puesto que ya se planteó cuando la pérdida de las colonias, aunque hoy se pretende hacerlo más simpático.

Dijo que zona franca significaba menos que puerto franco y más que depósito franco, pues viene á ser un término medio entre uno y otro.

Insistió en que él se limitaba á exponer el asunto, sin emitir voto, por si los representantes de las corporaciones que forman el Comité, creen que pueda ser objeto de su atención.

Hablando de la actividad que otras regiones despliegan, dijo que actualmente se halla en Madrid una numerosa comisión de distinguidas personalidades catalanas, que se propone permanecer allí hasta lograr la resolución favorable que esperan, y que lo que Cataluña pide de lo solicitan ya otras provincias, para el vino, el trigo y otros productos.

Extendiéndose en atinadas observaciones, manifestó que lo que se pretende es conceder una autorización al gobierno, es decir, la dejación del poder parlamentario, de las facultades para no discutir nada, y que solo por esto, ya merece el asunto la atención de Valencia.

Puntualizó también con gran caridad el alcance del segundo asunto, ó sea el que se refiere á la Sociedad Nacional de Crédito, y terminó rogando á la prensa que coopere con su valiosa ayuda á los trabajos del Comité, y dió las gracias á los que habían asistido á la reunión, esperando que comunicasen á las corporaciones que representen todo lo expuesto, y emitan su criterio con la mayor premura, pues Valencia no puede permanecer en este asunto ni sorda, ni inactiva, ni indefensa.

El Sr. León dijo que como los allí reunidos representaban organismos diferentes, darían cuenta á sus compañeros y en la próxima reunión expondrían su criterio, y desde luego anticipó que el suyo era «obrar, obrar y obrar; hechos, hechos y hechos, y nada más».

El Sr. Castro lamentó en la reunión la falta

especies caballar, asnal, mular y vacuno (destinado al enganche).

Esto es, á grandes rasgos la idea que puede decirse, es consecuencia de haber visto el ganado de Tarbes (en los Pirineos) á la sombra de cuyos árboles descansan los bueyes de las carretas y los animales de ganado caballar, que tanto se produce en aquella región.

En cuanto á la necesidad de la existencia de este mercado, pueden decirlo todos los que tienen necesidad de adquirir alguna res, pues exceptuando el ganado caballar, que se realiza en los jueves en el cauce del río, las demás especies es necesario recorrer los diferentes corrales de particulares para encontrar lo que se pretende.

Además, por decoro de la población no debía consentirse la celebración del mercado de ganado caballar en el cauce del río, sin tener sitio donde colocar los animales, expuestos ellos y el público, sobre todo en invierno, á coger fuertes enfriamientos por la corriente de aire que continuamente deriva por el cauce, sin estasca ni abrevadero para los animales, ni asientos para las personas.

Indicada la necesidad de la construcción, el sitio de emplazamiento, su forma y las utilidades que podría sacar el Excmo. Ayuntamiento, término suplicando á esta digna Corporación y á la Cámara Oficial Agrícola, tomen con cariño el asunto, y al mismo tiempo que el primero puede obtener pingües rendimientos, la Cámara conseguiría que los huertanos tuvieran un mercado libre de intermediarios, que siempre les merman sus ingresos, mercado que facilitaría las transacciones y sería de utilidad general para todos los vecinos.

JOSÉ MARIA ORDEIG

Sobre las conferencias del P. Pujula

Para que no se maraville el P. Pujula de la aparición precoz en el embrión humano del tubo neural y vuelva á hacer de este argumento contra la ley de la patología, no estará fuera de lugar hacer alguna indicación de la taquígnésis, que parece que el conferenciante ha olvidado, y digo olvidado porque no quiero suponer que el P. Pujula desconozca una cuestión tan fundamental.

Toda aceleración embriológica es útil y tiende á ser fijada por selección natural. Además, dicha aceleración no es homogénea, sino que se manifiesta de preferencia en ciertos aparatos, habiéndose observado que se verifica con más intensidad en aquellos que han de tener una mayor preponderancia en el adulto.

En los huevos de los gusanos, por ejemplo, que son alicitos, y por tanto, sin vitellus nutritivo, y en todos aquellos en que éste es escaso, el tubo digestivo tiene fuertemente que organizarse en seguida para ser de utilidad al animal en vías de formación, que con frecuencia está obligado á buscarle el alimento antes de ultimar el desarrollo embrionario; pero en lo

de los representantes de algunos organismos. á los que se había también convocado, y dijo que creía pertinente escribirles, encareciéndoles la asistencia á la próxima reunión, para hacer algo práctico y definitivo á la mayor brevedad posible, pues los otros marchan á todo vapor.

El Sr. Ibáñez Rizo, de acuerdo con lo dicho por el señor presidente, dijo que debía señalarse fecha para una nueva Asamblea, á la que debían de acudir todos; aportando las opiniones de las entidades que representen.

El Sr. Alhamar era de opinión de que se discutiese inmediatamente la cuestión de las zonas neutrales, y salir inmediatamente una comisión para Madrid á pedirlas.

Contestó brevemente para una alusión del Sr. Alhamar, el Sr. León, y el señor presidente manifestó que lo que había que estudiar es si el proyecto conviene á España y si nos conviene á nosotros, pues quizá no dispongamos de terreno lo suficientemente extenso y en las condiciones debidas, pues ha de tener una sola puerta y ha de dar precisamente al mar, y agregó que lo que Valencia no debe tolerar es que lo alcancen solo Barcelona, y á ello debe dirigir todos sus esfuerzos.

Para el Sr. Castell reviste verdadera gravedad el autorizar á un gobierno, tal vez á un cacique, como indirectamente se pretende; el señor presidente pidió el concurso de la prensa para hacer opinión, é insistió en que él se ha limitado á dar la voz de alarma antes de que el proyecto llegue á ser ley, y su aprobación nos coja de sorpresa.

Habló á continuación el diputado A Cortes Sr. Hernández Lázaro, diciendo que era allí el único que tenía una representación especial, que había oído con gusto las amplias explicaciones que acababa de hacer la presidencia, y que reconociendo la gravedad del asunto, entendía en la urgencia de los acuerdos.

«Contra lo que otros opinan—agregó—á mí no me parece el asunto tan sencillo para que nos atrevamos á resolverlo inmediatamente, y estimo que por su extraordinaria trascendencia debe el señor presidente dirigirse á todas las corporaciones en el Comité representativas para que vengan á discutir sus representantes á la mayor brevedad, aunque esta brevedad no implique que nos precipitemos tomando acuerdos, que deben ser bien meditados antes».

El Sr. Hernández se ofreció incondicionalmente como diputado, y creyó también que debe en Valencia hacerse opinión, una opinión ática, pues de éste y no de otro modo seremos atendidos y recordados en Madrid la fuerza moral perdida é imponeremos las modificaciones convenientes.

El Sr. Castro, conforme con lo expuesto por el Sr. Hernández Lázaro, manifestó que tan convencido está de los efectos del espíritu de unidad, que por eso se había apresurado á venir de Madrid; ofreció también su concurso entusiasta en el Senado, y con el acuerdo unánime de todos los presentes se convino celebrar la próxima Asamblea el miércoles próximo, á las cuatro de la tarde, y con esto terminó la reunión.

vertebrados, en los que el huevo es heterolecítico ó telolecito, y por tanto, con abundante alimento ó pseudolecito por haber secundariamente perdido su vitellus, puesto que ha de nutrirse parastriamente de la madre, resulta de todas formas inútil la precocidad en la constitución del tubo digestivo, mientras que el sistema nervioso, por el gran desarrollo ulterior que ha de tomar, aparece en seguida,

de Lamarck, Darwin, Wallace, Müller, Haeckel, Naegeli, etc., y de propósito cito autores de todas nacionalidades...

VALENCIA

Según dicen de Madrid, se reunieron ayer en el Congreso los diputados y senadores valencianos con el alcalde Sr. Maestre...

Seguramente habrá sido este el primero de los centros docentes de España que ha cumplido lo preceptado por la ley...

La recaudación líquida obtenida en noviembre último en esta provincia asciende a pesetas 2.908.078...

Hay que tener presente que con motivo del conflicto europeo, el movimiento de barcos en nuestro puerto es escaso...

Unos filtros esterilizadores para agua. Torres Hermanos, C. Zaragoza, 13 y 15.

Ayer se celebró el acto de fusión de las Juventudes Conservadoras.

Habló en primer término el presidente de la Juventud Escolar Conservadora Sr. Romero Frats...

La continuación habló el presidente de la Juventud Conservadora Sr. Cuesta Orduña...

El próximo domingo, a las tres de la tarde, celebrará junta general la Juventud Conservadora...

PIANOS GÓMEZ—Alquileres de pianos desde 10 pesetas mensuales.

Ayer, en el tren rápido de Madrid, marcharon la señora condesa de Caspe...

En representación del gobernador civil, el secretario de la comisión provincial ejecutiva de Mutualidad...

Acerca de la Mutualidad celebraron anoche una detenida conferencia los señores gobernador y delegado regio de primera enseñanza...

El acreditado turrón de Juan Bautista Molli, de Cocentaina, se ha recibido, y está a la venta...

Ayer no entraron en clase en la Universidad más que los alumnos del sexto curso de la Facultad de Derecho...

Según nota facilitada por el gobernador, en la función que a beneficio de los obreros se celebró últimamente en el teatro de la Marina...

Inscripciones: Ascende el importe de los boletines entregados en 18 del pasado mes de noviembre...

Tos ferina, calma, alivia y cura con el Antiférino Selma, Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

El gobernador civil remitió ayer a la Dirección general de Agricultura el Reglamento del Sindicato Agrícola de Benifayó...

Ayer se recaudaron por contingente, en la Caja de la Diputación, las siguientes cantidades: Del Ayuntamiento de Carlet...

A la Dirección general de Administración local remitió ayer el gobernador civil la documentación relacionada con el legado instituido por doña María Antonia Clavel en Chelva.

La suscripción abierta en el gobierno civil para socorrer a los obreros repatriados, aumentó ayer con las cantidades siguientes: 100 pesetas del Ayuntamiento de Gandia...

La alegría de vivir, recuperando las fuerzas perdidas y la fortaleza muscular, se alcanzan con el uso del FOSFO-GLICO KOLA DOMENECH.

Ayer despachó el gobernador los siguientes expedientes d cuentas municipales: Ha remitido a los alcaldes de Miramar y Serra los presupuestos de 1915 aprobados.

Al de Fuzol, aprobada una transferencia de crédito. A la Junta de Instrucción de Carlet, le ha dado traslado de una comunicación del alcalde de Catadau...

Y al juzgado de Instrucción de Enguera le participa que las cuentas del Ayuntamiento de Chella del año 1913 no han tenido ingreso en las oficinas del gobierno civil.

TRAUPEL, TRAUPEL y TRAUPEL; contra la casa a del pelo, siempre TRAUPEL; jamás os arrepentiréis. Frasco 3 pesetas.

El Dr. Martí Soriano aplicará el «606» por vía intravenosa, esta noche, a las nueve, en la casa de Socorro de la Glorieta, a 8 enfermos pobres que lo han solicitado.

Durante el pasado noviembre han sido inyectados 42 enfermos, que unidos a los 3.940 de meses anteriores, suman 3.982, sin que haya ocurrido el menor accidente...

El 25 del próximo pasado mes ha fallecido en Barcelona, a la edad de 66 años, el señor D. José García López.

Tal alarde de exactitud en el cumplimiento de aquel deber, revela el celo y actividad del secretario del Instituto D. Francisco Morote y la acertada gestión del director D. Pedro Aliaga...

La recaudación líquida obtenida en noviembre último en esta provincia asciende a pesetas 2.908.078, y comparada con la de igual mes del año anterior, presenta aumento de 62.848 pesetas...

Hay que tener presente que con motivo del conflicto europeo, el movimiento de barcos en nuestro puerto es escaso...

Unos filtros esterilizadores para agua. Torres Hermanos, C. Zaragoza, 13 y 15.

Ayer se celebró el acto de fusión de las Juventudes Conservadoras.

Habló en primer término el presidente de la Juventud Escolar Conservadora Sr. Romero Frats...

La continuación habló el presidente de la Juventud Conservadora Sr. Cuesta Orduña...

El próximo domingo, a las tres de la tarde, celebrará junta general la Juventud Conservadora...

PIANOS GÓMEZ—Alquileres de pianos desde 10 pesetas mensuales.

Ayer, en el tren rápido de Madrid, marcharon la señora condesa de Caspe...

En representación del gobernador civil, el secretario de la comisión provincial ejecutiva de Mutualidad...

Acerca de la Mutualidad celebraron anoche una detenida conferencia los señores gobernador y delegado regio de primera enseñanza...

El acreditado turrón de Juan Bautista Molli, de Cocentaina, se ha recibido, y está a la venta...

Ayer no entraron en clase en la Universidad más que los alumnos del sexto curso de la Facultad de Derecho...

Según nota facilitada por el gobernador, en la función que a beneficio de los obreros se celebró últimamente en el teatro de la Marina...

Inscripciones: Ascende el importe de los boletines entregados en 18 del pasado mes de noviembre...

Tos ferina, calma, alivia y cura con el Antiférino Selma, Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

El gobernador civil remitió ayer a la Dirección general de Agricultura el Reglamento del Sindicato Agrícola de Benifayó...

Ayer se recaudaron por contingente, en la Caja de la Diputación, las siguientes cantidades: Del Ayuntamiento de Carlet...

NUEVA LAMPARA DE FILAMENTO ESTIRADO ESPIRAL P. 150 LA MAS DURADERA DE VENTA LAMAS ECONOMICA FERRETERIA ERNESTO FERRER LA MAS IRROMPIBLE BARCAS 2-VALENCIA

La comisión de Ensanche. Ayer tarde se reunió la comisión de Ensanche y acordó proponer al Ayuntamiento conceda licencias para realizar obras...

Servicios sanitarios. Los servicios prestados por la brigada municipal de desinfección en el pasado mes de noviembre...

Recomendaciones. Ayer se recaudaron: Por arbitrios sobre canes, 4.860.14 pesetas...

REUMA GOTOSO. Un caso que duraba hasta 27 años.

Hace 27 años que vengo sufriendo atrozmente de reuma gotoso. Al principio los ataques eran siempre en el dedo gordo del pie...

URICURE del que llevo tomados tres frascos y empezado el cuarto. Es inverosímil lo bien que me encuentro

Este asombroso testimonio, demuestra que el URICURE cura positivamente los dolores producidos por el exceso de ácido úrico en el sistema...

Accompañado este artículo con 50 cts. en sellos de correo y enviado a Carlos Marz, calle Valencia 333 Barcelona y recibirá una muestra URICURE.

Cámara Oficial de Comercio Sesión de ayer

Bajo la presidencia de D. Ramón de Castro, se reunió ayer la Cámara de Comercio. Secretaría leyó, y fué aprobada, el acta de la sesión anterior...

Dejar a la decisión de la Cámara acordar sobre provisión de la vacante de vocal suplente de la Junta de Obras del Puerto...

Dejar sobre la mesa el dictamen de la comisión de Ferrocarril dispuesto a Madrid, sobre la renuncia al Sr. Roig...

Y se acordó, por último, telegrafiar a los centros correspondientes, solicitando la prohibición en absoluto de la exportación de alubias.

Envío de la Jefatura de Obras públicas, para informe, del expediente sobre construcción de un embarcadero particular en Cullera...

Dejó sobre la mesa el dictamen de la comisión de Ferrocarril dispuesto a Madrid, sobre la renuncia al Sr. Roig...

Y se acordó, por último, telegrafiar a los centros correspondientes, solicitando la prohibición en absoluto de la exportación de alubias.

Envío de la Jefatura de Obras públicas, para informe, del expediente sobre construcción de un embarcadero particular en Cullera...

Dejó sobre la mesa el dictamen de la comisión de Ferrocarril dispuesto a Madrid, sobre la renuncia al Sr. Roig...

Y se acordó, por último, telegrafiar a los centros correspondientes, solicitando la prohibición en absoluto de la exportación de alubias.

Envío de la Jefatura de Obras públicas, para informe, del expediente sobre construcción de un embarcadero particular en Cullera...

Dejó sobre la mesa el dictamen de la comisión de Ferrocarril dispuesto a Madrid, sobre la renuncia al Sr. Roig...

Y se acordó, por último, telegrafiar a los centros correspondientes, solicitando la prohibición en absoluto de la exportación de alubias.

Envío de la Jefatura de Obras públicas, para informe, del expediente sobre construcción de un embarcadero particular en Cullera...

REMITIDO Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Muy respetado y distinguido amigo: Ruego a usted se digno insertar en el periódico de su dirección el adjunto remitido...

Muy señor mío: Al leer la reseña de la sesión de ayer en nuestro Ayuntamiento, me voy sorprendiendo por la siguiente afirmación hecha por el Sr. Marco Miranda...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

Y por el este fuera poco, el día 7 de julio del pasado año 1913, al ocuparse este mismo periódico de un dictamen que iba a discutirse...

D. O. M. EL SEÑOR D. JOSÉ GARCIA LÓPEZ falleció en Barcelona el día 25 de noviembre de 1914 a los 66 años de edad

REMITIDO Sr. Director de LAS PROVINCIAS. Muy respetado y distinguido amigo: Ruego a usted se digno insertar en el periódico de su dirección el adjunto remitido...

EL SEÑOR D. Alfredo Gómez Fos que falleció el día 2 de diciembre de 1906 Su viuda é hijo agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos velatorios.

CERVEZA DAMM La mejor Cerveza Pilsen Depósito: Ramón Casanova Boix, Pl y Margall, 74.—Teléfono 776.

Para el Ropero de Santa Victoria En el comercio de San Ricardo, de Vicente Fuster Plaza de las Yervas núm. 7, junto a las Platerías

IMPORTANTE AL PÚBLICO Anís Figaro, sin rival—ARMERO Y MARTINEZ YMBERT, Pascual y Genis, 13, Valencia.

Movimiento bursátil Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza correspondiente al día 1.º de diciembre de 1914.

Cine Sorolla Repetición de la película de gran éxito, estrenada ayer, BARCAROLA

Palacio del Cine NOTICIAS TEATRALES Como el prurito de la empresa del Cine Roma está en presentar lo más notable que en el arte cinematográfico se fabrique...

Diario de Avisos BANCO ESPAÑOL DEL RÍO DE LA PLATA.—Sucursal de Valencia—Se previene a los señores accionistas que, en virtud de acuerdo del Directorio de este Banco...

Sociedades La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria hoy, a las seis de la tarde

Cine Romea San Vicente, núm. 106 Programa para hoy ESTRENO—ESTRENO—ESTRENO

Los PEQUEÑOS ESCLAVOS BLANCOS — Seis partes — 2.300 metros — Marca Lloyd Precios: 30 cént. primer cola y 15 general

Tortosa é hijos Con la invención de nuestros aparatos y 52 años de prácticas estudios, curamos todas las hernias ó quebraduras...

De Marruecos Madrid 1.º, a las 8.10 noche. Franceses y moros Rabat.—Con objeto de evitar los frecuentes ataques a Tarra y de descongestionar de moros aquellos alrededores...

Los catalanes Madrid 1.º, a las 8.20 noche. Significadas personalidades catalanas han hecho las siguientes manifestaciones: «No hemos acordado la obstrucción contra la labor del gobierno...

Los catalanes Madrid 1.º, a las 8.20 noche. Significadas personalidades catalanas han hecho las siguientes manifestaciones: «No hemos acordado la obstrucción contra la labor del gobierno...

Los catalanes Madrid 1.º, a las 8.20 noche. Significadas personalidades catalanas han hecho las siguientes manifestaciones: «No hemos acordado la obstrucción contra la labor del gobierno...

Los catalanes Madrid 1.º, a las 8.20 noche. Significadas personalidades catalanas han hecho las siguientes manifestaciones: «No hemos acordado la obstrucción contra la labor del gobierno...

Los catalanes Madrid 1.º, a las 8.20 noche. Significadas personalidades catalanas han hecho las siguientes manifestaciones: «No hemos acordado la obstrucción contra la labor del gobierno...

# La guerra europea

Madrid 1.º, á las 10:30 noche.

## Comunicado oficial ruso

Un comunicado oficial de Petrogrado dice que continúan los combates enconados en Lowicz. Los alemanes han intentado, aunque vanamente, avanzar en la región de Szerzow, donde se causan pérdidas considerables. En el resto del frente y en la orilla izquierda del Vístula, no ha habido más que simples cañones.

El día 28, y después de grandes combates, nos apoderamos de las posiciones austríacas que protegían el paso de los Cápatos, apoderándonos de cañones, ametralladoras y muchos prisioneros.

Durante la primera quincena de noviembre, 600 oficiales y 50 000 soldados austríacos fueron hechos prisioneros.

En Polp, nos hemos apoderado de cuatro embarcaciones que contenían explosivos y municiones.

## En el Norte de Francia y en Bélgica

Dicen de Rotterdam que continúan en algunos puntos del Norte de Francia, violentos combates. En las proximidades de Iser, los alemanes, protegidos por el fuego de sus cañones, consiguen adelantar algo sus trincheras, pero tuvieron que retroceder de nuevo, ante las formidables cargas a la bayoneta dadas por los ingleses.

## En los astilleros alemanes

Comunican de Londres que un periodista norteamericano que ha estado en Alemania recientemente, cuenta a *The Times* que en todos los astilleros alemanes se trabaja con gran actividad de día y de noche.

Al mismo tiempo que se imprime esta actividad en las construcciones navales, se hace lo propio con la de zepelines. Treinta ó cuarenta de éstos están ya en condiciones de ser prestados servicio, y otros quince quedarán terminados en breve.

Durante estas últimas semanas han sido enviados á Bélgica muchos materiales, principalmente maderas, que no se sabe á qué se destinarán, aunque se sospecha puedan servir para la construcción de cobertizos para los zepelines.

## Contribución de trescientos setenta y cinco millones

De Amsterdam comunican que un despacho de Bruselas dice que el diario alemán *Lothol Anzeiger*, anuncia que será impuesta á Bélgica una contribución de 375 millones.

## El Parlamento turco

Dicen de Constantinopla que el Parlamento turco ha sido convocado para el día 14 de diciembre.

## Interviu con el cardenal Amette

Comunican de Roma que el *Corriere d'Italia* publica una entrevista que su corresponsal en París ha celebrado con el cardenal Amette. Dicho prelado desea fervientemente que desaparezca la afirmación de que Francia es anticlerical. Francia está ahora encarnada en el ejército, y desde los jefes más ilustres, hasta los soldados más humildes, todos están dando pruebas de sus sentimientos cristianos, como he podido comprobarlo—añade el cardenal—en mis frecuentes visitas á las ambulancias. Casi todos los heridos ya curados, antes de volver á la guerra, no dejan de recibir los auxilios espirituales, y los curas castrenses escriben cartas consoladoras respecto á la religiosidad de que dan prueba los combatientes.

## La germanización de Bélgica

De Londres dicen que una personalidad belga, que ha estado recientemente en Bruselas y ha vuelto á aquella capital, refiere que los alemanes hacen grandes esfuerzos para conseguir la germanización de Bélgica.

Desde luego, adoptan medidas para que la vida se normalice.

Circula ya con regularidad el tren que sale de Bruselas á las once y llega á Lieja á las siete de la tarde; cuesta el billete diez francos y dos el salvoconducto de que tiene que proveer el viajero.

En Lieja han sido suprimidas todas las inscripciones francesas que figuraban en los edificios y han sido reemplazadas por otras escritas en alemán.

## El director de la Agencia Wolf

El director de la Agencia Wolf, según comunican de Berlín, ha sido nombrado caballero de la Cruz de Hierro.

## Comunicado francés

El comunicado francés dice así: «La situación de frente de los ejércitos beligerantes no ha sufrido ningún cambio notable.

Entre los días 21 al 27 de noviembre entretuvo el enemigo en pequeñas escaramuzas, que nos azamos, infligiéndole grandes pérdidas y alcanzando algunos éxitos desde el mar hasta el Lys. Nuestra situación, material y moral, es excelente.

Los alemanes dirigieron todos sus esfuerzos á la destrucción de Ipres. Los ataques hacíanlos sus regimientos muy reducidos y con escaso número de oficiales.

Nuestros infantes muestran cada vez más ardorosos multiplicando las hazañas y demostrando gran amor al trabajo.

En el sector, comprendido entre el Oise y Vosgos, á pesar de cuanto en contrario dicen los comunicados alemanes, tampoco han mostrado actividad, en tanto que nuestra artillería ha logrado importantes éxitos, paralelamente á los alcanzados por nuestra infantería, dando pruebas en esta región, igual que en la región del Norte, en la alta Alsacia y en los Vosgos, que el enemigo no abandona sus trincheras, temerosos de que nuestros alpinos las tomen, como ya lo han hecho otras veces.

Nuestra artillería casi imposibilita el aprovisionamiento del enemigo.»

## Comunicado oficial francés de las tres de la tarde

Desde Burdeos transmiten el siguiente comunicado oficial de las tres de la tarde: «El cañoneo ha sido en Bélgica bastante vivo, durante el día 30 de noviembre. En cambio, no hay que registrar ningún ataque de la infantería alemana.

El enemigo continúa desplegando gran actividad al Norte de Arras. En la región del Aisne hubo cañoneo con intermitentes sobre todo el frente. En el Argone continúan los combates sin modificar la situación.

En Woivre y en los Vosgos no hay nada que señalar.»

## Exhortaciones á los socialistas

Los periódicos alemanes dirigen exhortaciones á los diputados socialistas, para que al reu-

nirse mañana el Reichstag, que no den notas agudas ni provoquen discusiones inconvenientes.

## Muerte de un procurador de la república

Telegrafan de París que el procurador de la república M. Hestier, que ejercía sus funciones en Melun, se incorporó hace cinco ó seis días á su batallón, con el grado de teniente. Apenas se había incorporado entró en fuego, y perdió heroicamente la vida.

Reunido el tribunal de Melun, el presidente ha dado cuenta de la muerte del procurador general, y después de tributarle el finado un cumplido elogio, se levantó la sesión en señal de duelo.

## Las trincheras de los aliados

Un periodista que ha tenido estos días ocasión de recorrer las trincheras francesas dice que ni las fotografías ni los relatos hasta ahora publicados por la prensa, pueden dar idea exacta de ellas. Su construcción es muy sólida, y están bien acondicionadas, y en cuanto ha sido posible, se las ha dotado de las mayores comodidades.

En la trinchera mandada por un oficial de Marina, fué obsequiado el periodista con té y pasteles, siendo excelente el servicio y hasta pudo darse el gusto de oír algunos trozos de música, merced á un excelente fonógrafo.

Dice, por último, que se hace en las trincheras una vida alegre.

## Derrota de los turcos

De Petrogrado dicen que según un comunicado que publica *Le Petit Journal*, los rusos han derrotado al ejército turco en el Cáucaso.

El comunicado turco, según la misma referencia, confiesa que su ejército ha retrocedido. Los turcos sufrieron pérdidas enormes. Los regimientos de las divisiones 28 y 29, han perdido próximamente la mitad de sus hombres. Dos batallones quedaron destruidos totalmente.

Las pérdidas de la caballería turca y de una división de infantería, núm. 34, fueron también muy grandes. El comandante en jefe de la división núm. 33 huyó, y fué reemplazado por otro general.

## La quinta de 1915

De París comunican que la quinta de 1915 quedará completamente movilizada el día 20 del mes actual. Su contingente será casi el mismo que el del año corriente.

## El gobierno griego

Participan de Constantinopla que según noticias recibidas de Atenas el gobierno griego ha acordado rechazar las ofertas hechas por la Triple Entente, y sus invitaciones á que declare la guerra á Turquía.

Añade el citado gobierno en una Nota que ha cursado á las Potencias interesadas, que arreglará amistosamente con el gobierno turco todos los litigios pendientes y todas las cuestiones.

## Una visita al cuartel general francés.—Los periodistas y el general Joffre

Un despacho recibido de París comunica que algunos corresponsales de periódicos nacionales y extranjeros que se hallan en el campo de batalla, visitaron hace pocos días el cuartel general, llegando allí provistos de la correspondiente autorización.

Los periodistas han participado á sus periódicos que el cuartel general se halla instalado en un pueblecillo, cuyo nombre no dieron, por razones fáciles de comprender. Fueron recibidos muy amablemente por el general Joffre, el cual ocupa las habitaciones del piso principal de un modesto edificio, donde estuvo instalada la escuela pública de dicho pueblo.

Viste el generalísimo francés uniforme de diario, sin ostentar en su pecho ninguna de sus numerosas condecoraciones.

Joffre dió la bienvenida á los periodistas, manifestándoles que celebraba muy de veras que hubiesen realizado aquel viaje, pues de esta manera podrían rectificar en absoluto muchos errores que los alemanes han tenido interés en extender por todo el mundo. Aseguró que tenía la certeza de que volverán llevando una grata impresión de su viaje y de la situación general.

Al hablarle de la guerra, dijo el general Joffre: «Lo que importa es salvar al país. Y poco después se despidió de los corresponsales, reiterándoles su afectuoso saludo y deseándoles un feliz regreso.»

## Los alemanes construyen obras de defensa

Telegramas de Amsterdam participan que los alemanes están construyendo formidables obras de defensa contra los rusos en las dos orillas del río Memel. Han enviado á Dantzig 150 cañones gruesos de marina y 55 á Cracovia, por la línea de Proveya.

## El Congreso portugués

De Lisboa comunican que el periódico *La Lucha* dice que probablemente, el Congreso se funcionará solo el tiempo preciso para la elección de comisionados.

## Donativo importante

Un nuevo despacho de París dice que el artista M. Rodin, presidente del ropero para los soldados, ha recibido un importante donativo, consistente en una obra de arte de gran valor, de Pierre Loti, á fin de que haga con ella un sorteo, destinando los productos á la mencionada Sociedad benéfica.

## El Kaiser visita la escuadra alemana ¿Sale de Kiel?

Un telegrama de Burdeos dice que á la Agencia Fournier comunican desde La Haya que el Emperador Guillermo estuvo en Kiel revisando la escuadra, donde se nota una extraordinaria actividad, existiendo la creencia de que los barcos germanos preparan una salida.

## Contestación á una carta

Comunican de París, que el obispo de Reims ha contestado á la carta que le envió el duque de Orleans, lamentándose de la destrucción de las iglesias por los alemanes. Dicho prelado agradece mucho las sentidas frases del duque, inspiradas en el doble sentimiento de amor á su religión y respeto al arte.

## El Libro Amarillo

Desde París comunican que se concede extraordinaria importancia á la publicación del Libro Amarillo, y añade el despacho que queda patentizada en él la mala fe de los alemanes y su voluntad decisiva de llevar á Francia á una guerra.

# CONFERENCIAS RADIOTELEGRAFICAS

Servicio exclusivo para «Las Provincias»

De 7 de la tarde á 5 de la madrugada

## Información alemana

### De Norddeicht á Aranjuez.

#### Parte oficial austríaca

Telegrafan de Viena que se ha recibido el siguiente parte oficial: «En el teatro Meridional de la guerra continúan los combates. Ayer se luchó tenazmente por la defensa de la bifurcación de los caminos que conducen de Vallejo á Casajo (Servia).

Las fuerzas austro-húngaras se apoderaron ayer de 14 ametralladoras, haciendo prisioneros á 1.200 hombres.

En Ustce (Servia) cogimos gran cantidad de armas y municiones.»

### La derrota de los rusos

Comunican de Buda-Pesth que, según los partes oficiales, la derrota sufrida por los rusos es más trascendental de lo que se creía al principio. Las fuerzas austro-húngaras envolveron las posiciones rusas en sus dos alas, atacándolas por ambos flancos. El fuego de nuestra artillería fué tan certero, que las bajas rusas han sido espantosas. Al propio tiempo, el enemigo no pudo resistir las cargas á la bayoneta dadas por nuestra infantería. A consecuencia de todo esto, los rusos emprendieron veloz retirada, dejando en poder nuestro 1.500 prisioneros.

Los rusos han tenido, además, millares de muertos y heridos en dicho combate.

### Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos.

## Información inglesa

### De Carnarvon á Aranjuez.

#### Parte oficial francés

El parte oficial francés, recibido esta tarde, dice que en Bélgica, hubo vivo cañoneo durante todo el día de ayer, pero no hubo ningún ataque de infantería.

El enemigo continuó mostrando gran actividad en el Norte de Arras. En la región del Aisne hubo intermitentes cañoneos en todo el frente. En Argona la lucha continúa sin modificaciones. En Woivre y Vosgos no hay nada digno de mención.

### El Rey de Inglaterra en Francia

Su Majestad Británica el Rey Jorge marchó á Francia el domingo por la tarde, con objeto de visitar el cuartel general de las fuerzas expedicionarias.

A su llegada fué recibido por el Príncipe de Gales y visitó los hospitales militares. Guarda reserva sobre sus ulteriores movimientos.

### Los aviadores ingleses

Los aviadores ingleses continúan su tarea de hostilizar al enemigo. En las ciudades belgas hay informes de que los aviadores han realizado hoy nuevos raids sobre Gante y Zeebrugge.

### Oficial de Petrogrado

Un despacho recibido esta tarde, anuncia que continúa la encarnizada lucha en dirección á Lowicz.

Los esfuerzos de los alemanes para forzar el cerco, fueron estériles, siendo rechazados con grandes pérdidas.

En la orilla izquierda del Vístula, tuvieron lugar el domingo, durante todo el día, grandes combates de artillería.

### Noticias de origen ruso

El sábado fué tomada por los rusos una gran posición austríaca, situada en las crestas de los Cápatos. El asalto de esta posición ha durado diez días.

Los rusos han hecho 50 000 prisioneros austríacos y 600 oficiales.

### Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos.

## Información alemana

### De Nauen á Aranjuez

#### La marcha de la campaña

El gran cuartel general alemán comunica que nada nuevo ocurre en el teatro Occidental de la guerra.

La situación en la Prusia Oriental y en la Polonia Meridional, sigue estacionaria.

En la Polonia Septentrional y en la región Sur del Vístula, hemos aumentado, con las siguientes cifras, el botín de guerra: 9 500 prisioneros, 18 cañones, 20 ametralladoras y varios camiones.

### En el Reichstag

Los miembros del Estado Mayor han examinado en el Reichstag el proyecto de ley sobre concesión de créditos extraordinarios para la guerra.

El canceller se reservó la palabra para tratar de la actual situación política, en la sesión de mañana.

### Felicitaciones de Francisco José

Posen.—Con ocasión de haber sido ascendido á mariscal el barón de Hindenburg, y al grado inmediato su jefe de Estado Mayor, el Emperador Francisco José les ha telegrafiado, felicitándolos. Además ha nombrado á Hindenburg coronel honorario del regimiento de infantería núm. 69.

### Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos.

## Información inglesa

### Recibida de la Torre Eiffel

La situación de las tropas

Un radiograma transmitido desde la Torre Eiffel, á la una de la madrugada, da las siguientes noticias acerca de la situación del ejército aliado.

En Bélgica nada nuevo ocurre. En el Norte de Arras y en Argona continúa todo en igual situación.

Informes de Ipres dicen que los alemanes, en vista de la poca eficacia de sus baterías, muchas de las cuales han quedado destruidas por completo, han dispuesto un tren blindado con obuses incendiarios y un servicio completo de globos para bombardear.

Los soldados franceses, en medio de un fuego espantoso, han conseguido salvar muchas obras de arte, y entre ellas, valiosos cuadros que había en el Museo.

### Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos.

## Información inglesa

### De Poldhu á Aranjuez

#### El Czar y el Kaiser

Comunican de Petrogrado que el Czar ha salido de esta ciudad para ponerse al frente de sus tropas.

Otro despacho dice que el Kaiser también ha salido para la línea de fuego en la Prusia Oriental.

## Dice un lord

Lord Povey ha hecho algunas manifestaciones en Escocia á propósito de la guerra. Ha dicho que nunca como ahora se ha estado tan orgulloso de ser súbdito británico, cuanto de todas las colonias se mandan al teatro de la guerra numerosos contingentes á combatir bajo la bandera de esta nación, y á su sombra luchan por la razón, la justicia y la libertad.

## Protesta

El profesor Peszi de Lausanne ha formulado una enérgica protesta por la conducta violenta que vienen observando las tropas austro-húngaras.

## Elogios al Rey de Inglaterra

Es muy elogiada la conducta del Rey Jorge de Inglaterra, por sus visitas á los campamentos de los soldados expedicionarios. Ello viene á demostrar lo compenetrados que se hallan dicho Soberano y su pueblo.

## Barco hospital

El Marahajá Erouki, en unión de otros Príncipes indios, costeará varios buques hospitalarios con 500 camas en cada uno de ellos, para que puedan ser atendidas las tropas que ellos mandan.

## Prórroga

Ha sido prorrogada la proratoria en Holanda hasta el día 31 de diciembre.

## Despacho oficial

El texto del despacho oficial de las dos de la madrugada dirigido por el gobierno británico á sus representantes en todos los países, dice así:

«El comunicado oficial francés dice que ayer en Bélgica hubo bastante cañoneo, sin que interviniese la infantería alemana en el Norte de Arras.

En la región de Aisne también hubo cañoneo con bastantes intervalos, siendo muy fuerte.

No ocurre novedad en la Argona, Woivre y en los Vosgos.

Según un telegrama oficial ruso, el enemigo fué rechazado en Lowicz, siendo arrojado luego de sus posiciones, y sufriendo pérdidas enormes.

Esta derrota la sufrieron al intentar pasar por Wiclon y Frankfurtool.

En el Oeste del Vístula reina tranquilidad. En las posiciones austro-húngaras de los picos de los Cápatos, desde el Sur de Galitzia, ha habido otro encuentro.

Dichas posiciones han sido tomadas por nuestras tropas, que hicieron muchos prisioneros, apoderándose de varios cañones.

El día 14 de noviembre, los rusos tenían en Ploek 500 600 hombres y 60 cañones.

## La guerra en Oriente

Comunican de la Crimea Oriental que han sido derrotados los turcos.

Desde el día 27 de noviembre no se ha visto ningún barco turco en el mar Negro.

Comunican desde el Cáucaso que en el valle del Eufrates han sido derrotados los turcos, á los que se han hecho numerosos prisioneros, apoderándose de varios cañones.

## La producción de una mina

La producción de hierro en la mina alemana «Fénix», ha sido en el presente año de 279.710 toneladas, en comparación con 407.440 que hubo en el año anterior.

Firmado: Grey, ministro de Negocios Extranjeros.

## Los Presupuestos

Respecto á la cuestión de los Presupuestos, nada hay de nuevo por ahora, como no sean las dificultades que ponen los diputados catalanes creyéndose que en el Consejo de ministros que hoy se celebrará, preparatorio del que tendrá lugar bajo la presidencia de S. M. el Rey, quedará solucionada definitivamente esta cuestión.

## ESTRENO

Madrid 2, á la 1:40 madrugada.

En el teatro de la Zarzuela se ha estrenado la zarzuela de Cerdá y el maestro Serrano, *El rey de la banca*. Gustó, pero sin entusiasmar.

## Noticia no confirmada

Madrid 2, á las 2:30 madrugada.

*El Correo Español* y *La Tribuna* publicaban esta noche la noticia de que en el mar del Norte se había librado una batalla entre una división de la escuadra exploradora y la escuadra alemana que había salido del canal de Kiel.

Aseguran también que 22 unidades inglesas habían sido echadas á pique, que cuatro buques eran perseguidos por los alemanes, y que éstos no habían sufrido ni siquiera ligeros averías.

Como es consiguiente, estos despachos produjeron el natural revuelo; pero es lo cierto que la noticia no ha sido confirmada, ni por despachos oficiales ni en la conferencia radiográfica bien podido ver en la conferencia radiográfica de origen alemán que les he transmitido, y que se hubiera apresurado á comunicar si fuera cierta la denuncia.

Esta madrugada, al recibimos el Sr. Quejano, le hemos preguntado si tenía alguna noticia referente al combate, contestándonos negativamente.

## De Alemania

NOTAS DE VIAJE

## Por LÁZARO FLORO

Se vende al precio de DOS PESETAS, en la Administración de este periódico

prudentemente la contestación del gobierno á la respetuosa petición nuestra. Nada podemos decir nada podemos acordar, mientras no sepamos qué resuelve el gobierno en la cuestión de zonas neutrales.

Cuando nos conteste el Sr. Dato, pondremos conocimiento de las fuerzas vivas de Cataluña la resolución gubernamental, y esas fuerzas nos señalarán la línea de conducta que debe seguir.

Pago que conste que no hemos acordado la abstención.

Esta la realizan otros elementos, no los catalanes, y por cierto que sin haberla declarado.

# Las Cortes

Madrid 1.º, á las 10:15 noche.

## Senado

Con escasa concurrencia abre la sesión el general Acárzaga á las tres y media de la tarde.

El señor marqués de Mochales pide se le reserve la palabra para cuando llegue á la Cámara el Sr. Sánchez Guerra.

Se reanuda la discusión sobre el proyecto de ley relativo á las sales potásicas.

El Sr. Sedó aplaza toda observación para cuando se discuta el Código minero.

El Sr. Moles ruega al ministro de Fomento que en el Código minero lo subordine todo á la riqueza minera y agrícola.

Suspéndese este debate.

Se pone á discusión el presupuesto de Marina.

El Sr. Carranza consume el tercer turno en contra de la totalidad.

Analiza la organización de nuestros servicios marítimos, comparándolos con los de otras naciones.

Alude al proyecto de escuadra, afirmando que no se atempera á lo prescrito en las bases navales.

Pide mayor consignación para el Arsenal de la Carraca, pues, según dice, el del Ferrol no presta tan importantes servicios y disfruta de mayores ventajas económicas.

Le contesta, por la comisión, el Sr. Luaces. Dice que el presupuesto de Marina ha tenido que sujetarse á las circunstancias.

Habla brevemente para alusiones el señor Palomo.

El ministro de Marina hace el resumen del debate sobre la totalidad.

Recoge las observaciones hechas por los Sres. Concas, Carranza y marqués de Pilares, sobre lo deficiente de nuestras defensas navales.

«Todo lo que se necesita para una buena defensa—dice—lo tiene España.

Los presupuestos de Marina no marcharán bien hasta que se tenga material homogéneo.»

En cuanto á lo dicho por el marqués de Pilares acerca de la construcción de uno ó dos sumergibles, declara que desgraciadamente, no se pueden construir con rapidez.

Los 28 del proyecto no prestarán servicio hasta dentro de seis años.

Extiéndese en consideraciones de carácter técnico, demostrando sus grandes conocimientos de marino.

Sanción Comercial

Mercados extranjeros De Londres. Subasta del día 30 de noviembre de 1914. NARANJA CEBOLLA De Liverpool. Subasta del día 30 de noviembre de 1914. NARANJA Y CEBOLLA Ofrecidos solo restos. Mercado sir, cambio.

de 12 a 14; trigo rojo, 4'25 varchilla; rubión, 3'25; cebada, 2'50; yeros, 4; guantes, 1'25; alfalfa seca, 1'50. Enguera 30 de noviembre.—Vino, cántaro, 2'25; pesetas; aceite bueno, arroba, 13'50; para fábrica, 9; mercado de lanas, de 22 a 24; algarrobas, 1'60; trigos rojos, varchilla, 4'25; blancos, 4; jeja, 4'20; maíz, 2'60; cebada, 1'65; avena, 1'30; habas, 3'25; yeros, 3.

Table with 2 columns: Destination (Para Gottenburgo, Para Nueva-York, etc.) and Price (2.576, 3.30, etc.).

con cargo general.—Vapor Solerino, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Valencia, de Cullera, con cargo general.—Pallebot Tres Hermanos, de Andraitx, con madera. Salidos: Vapor Carmelina, para Londres, en lastre.—Vapor Andalucía, para Sevilla, con cargo general.—Vapor Jorge Juan, para Barcelona, con cargo general.—Vapor Ribston, para Nueva York, con cargo general.—Vapor Salvorra, para Cullera, con cargo general.—Vapor P. Clementina, para L'ndres, con cargo general.—Vapor València, para Huelva, con cargo general.—Laud M. 2.º Encarnación, para Vinaroz, en lastre.—Laud 2.º Joven Filomena, para Torreveja, en lastre.

Crónica religiosa SANTOS DE HOY.—Santa Bibiana, virgen y mártir.—El oficio y la misa son de San Francisco Javier, con rito doble mayor y color blanco. SANTOS DE MAÑANA.—San Francisco Javier, y San Mauro, mártir.—El oficio y la misa son de San Mauro, mártir, con rito doble de primera clase y color encarnado. CUARENTA HORAS.—Terminan en la parroquia de San Andrés. Se descubre a las siete de la mañana, y se reserva a las cinco de la tarde. Mañana empezarán en la parroquia de San Nicolás.

ESPECTACULO TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 de la tarde.—matinés: 2.ª del 2.º abono.—La tía de Carlos.—A las 9 de la noche, función popular.—La tía de Carlos.—Tropa y canción. TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8 de la tarde.—Cento de fábricas.—(Fora bailar, tomado para Llorca, el rey del toro cómico, TEATRO RUZAFÁ.—A las 9 de la noche.—Mata tralla.—E. maestro Campanone.—España nueva. ESLAVA.—A las 8 de la tarde.—La pasión.—blando se entienda la gent. A las 9 de la noche.—La dicha ajera. TEATRO APOLLO.—Gran cinematógrafo.—Programa cómico.—Sesión única: de 9'30 hasta 12'30. PLECOMA.—Desde las 4 de la tarde hasta las 12 de la noche.—Sesión permanente. CINE SOROLLA.—Sesiones de cine desde las 4 de la tarde hasta las 12 de la noche.

Las frutas en el extranjero Liverpool 30 noviembre de 1914. Narar fja: Ofrecidos restos. Mercado sir, cambio. (De la Federación Naranjera.)

Table with 2 columns: Destination (Para Marsella, Para Las Palmas, Para Orán, etc.) and Price (270 sacos de arroz, 91, 1350, etc.).

EL PUERTO 1.º de diciembre. MOVIMIENTO DE BUQUES Entrados: Vapor Ribston, de Marsella, con cargo general.—Vapor Carmelina, de Barcelona, en lastre.—Vapor Natalia, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Millán Carrasco, de Certe, con cargo general.—Vapor Andalucía, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Navarra, de Sevilla,

Monedas corrientes 12.564.81 Transportes 10.010.64 Multas 10.000 Reintegrato 535.27 Sanidad 41.00 Total 14.161.72

En la Compañía, la Obra de la Propagación de la Fé, mañana, fiesta de San Francisco Javier, su Patrono, celebrará, a las ocho, misa de Comunión, con plática por el R. P. Luis Beltrán, prepósito de la casa profesa. Los que deseen asociarse a dicha Obra, podrán dar sus nombres en la mesa colocada al efecto. Cultos para mañana. En San Nicolás, el Milagro, Santo Tomás el Pilar, San Esteban, San Lorenzo, el Grao, los Pa-

Han sido detenidos por la Guardia OLIV mujeres llamadas Teresa Vila Vidal y Rosa Pineda, como presuntas autoras de varios hurtos de cebollas, cometidas en las barraqueras de los que tienen los labradores en los campos de las cosechas.

SEGUROS MÚTUOS (SE ADMITEN SEGUROS EN VALENCIA HASTA LA LINEA DEL CAMINO DE TRANSPORTES, Y CAMINO DEL GRAO, CALLES ADYACENTES, GRAO Y DEMAS POBLACIONES MARITIMAS)

CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS DE VALENCIA

Desde 1876 nada han pagado por el seguro en esta Sociedad los propietarios que en ella tenían sus edificios asegurados. O sea que en 38 años no les ha costado el seguro ni un solo céntimo. Estos son los prodigios que se obtienen formando buenas Sociedades cooperativas de socorros mutuos. Los asegurados que han ingresado después de aquella fecha, se han limitado a pagar la cuota reglamentaria de ingreso. En estas Sociedades mutuos los gastos y las indemnizaciones se pagan a prorrato entre todos los asegurados; pero en los Seguros Mutuos de Valencia se saldan sus cuentas anuales con superavit, por regla general, y no hace falta repartir dividendos pasivos. El último fué pedido en el precitado año 1876.

OFICINAS: En la casa de su propiedad, plaza Figuereta, núm. 1

LINEA DE PINILLOS

Viajes rápidos y telegrafía sin hilos Servicio al Brasil-Plata CON SALIDAS FIJAS para Santos, Montevideo y Buenos-Aires Salidas de Valencia Línea de Buenos-Aires Vapor PRINCIPE DE ASTURIAS, el día 16 de diciembre. Vapor INFANTA ISABEL, el día 16 de enero. Admiten carga y pasaje en las clases de lujo, 1.ª de 1.ª, 1.ª de 2.ª, 2.ª económica, 3.ª de preferencia y 3.ª clase. A los pasajeros de 3.ª clase se les sirve la comida a mesa. Servicio a las Antillas y Estados Unidos, con salidas fijas los días 6 y 21 de cada mes Vapor CONDE WIFREDO, el día 7 de diciembre, para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Matanzas y Santiago de Cuba. Admiten, además, carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª, para Canarias y New-Orleans, y carga con conocimiento directo para los puertos de Sagua, Calbarán, Nuevitas, Puerto-Padre, Gibara, Banes y Nipo, con transbordo en la Habana, y para Guantánamo, Manzanillo y Baracoa, con transbordo en Santiago de Cuba. Consignatarios en Valencia: REQUENA E HIJOS, Córdn, 58.—Teléfono 928

Compañía Transatlántica de Barcelona

Viajes rápidos para Montevideo y Buenos-Aires El magnífico vapor correo de 15.400 toneladas Infanta Isabel de Borbón Saldrá fíjamente de este puerto el día 5 de diciembre, a las tres en punto de la tarde. Admite carga y pasaje de lujo, 1.ª, 2.ª, 2.ª económica, y 3.ª ordinaria. Solicitemos los pasajes con la mayor anticipación. Para más informes dirigirse al agente consignatario de la Compañía M. MANGLANO, Barón de Vallvert, San Vicente, 167, teléfono 389.—Telegramas: VALLVERT—Valencia.

BOISSON BLANCHE Cura Fiebre TIFOIDEA Sarampión Viruela, Escarlatina, Erisipela, Influenza, Fiebres intermitentes, etc. Es el MAS PODEROSO DIURETICO. Todas las farmacias lo mandarán el folleto gratis como se puede igualmente pedirlo al Farmacéutico, propietario Sr. D. BREMOND, 65, B de la Madelaine, Marsella. 6 francos franco 12 pesetas 12 — 20 DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

A PORTA-COELI El mejor preservativo para el tífus, es ocho días en Porta-Coeli, oxigenándose. Con el objeto de que esta excursión la puedan hacer hasta las familias más modestas, se están realizando obras en la llamada Hospedería de Porta-Coeli, para poner (tan pronto estén terminadas), hospedajes a cuatro pesetas. También se servirán cubiertos a dos pesetas. La temperatura en Porta-Coeli en el invierno, es más cálida que en Valencia, y esto lo comprueba el termómetro. DETALLES: HOTEL VALENCIA DEBILIDAD, NEURASTENIA, CONSUMCION, CLOROSIS, CONVALENCIA ANEMIA Deschiobine Hémoglobine

MARMOLES S. ORTIZ Especialidad en LÁPIDAS

BUQUES Vapores asturianos El vapor SEGUNDO Saldrá el día 4 del actual, para Alicante, Cartagena, Agullas, Meliá, Málaga, Cádiz, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ojén, Santander y Bilbao. También admite carga para Luarca, Navia, Tapia, Vega de Ribado y Poo, con transbordo en Ojén, admitiendo carga y pasajeros. Compañía Sevillana El vapor TORRE DEL ORO Saldrá el día 2 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva. Se admite también carga para Ayamonte e Isla Cristina, con transbordo en Huelva, y Pta. Mayorca en Algeciras. El vapor SANTA ANA Saldrá el día 4 del corriente, para Barcelona, y Cetto. Consignatarios: Socorros de Baratarrea, Colón, 84. En el Grao de Valencia raxón los Sres. Román y Miquel, Muelle, núm. 15 y 16, y en la Agencia de la Consignación, Muelle, 6. Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, de Sevilla, con itinerario fijo. Servicio corriente El CABO SAN MARTIN Saldrá el día 2 del actual para Tarracon, Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. El CABO SAN VICENTE Saldrá el día 4 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ojén, Santander, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios en Valencia, Hijos de Noguera, calle de Sorní, 2, entre suelo derecho, y Grao, Muelle de Poniente. Servicio de vapores especialmente propios para transporte de frutas y vino. Para LONDRES El COMTE FLANDRES Saldrá el día 5 del corriente. Para Londres y Hull El vapor HAXBY Saldrá el día 3 del corriente. Para Bristol y Cardiff El vapor ODILA Saldrá el día 5 del corriente. Consignatarios: Sres. Mac Andrews y Comp., Llano del Remedio, Llorca, A. G. chafalón, frente a la Grotta.

Vapores combinados Co-reos de África y A. Ferrer Pescet

SERVICIO DECENAL Para Marsella y Cetto directo; salidas fijas los días 2, 12, y 22 de cada mes. SERVICIO SEMANAL Para Génova directo; salidas fijas todos los viernes. Para cargo y pasaje, dirigirse a A. Ferrer Pescet y Hermanos, Muelle, 13.—Teléfono 1.081, Grao. Servicio regular al NO. de Francia, por los vapores de la Sociedad Navale de l'Ouest. El vapor SAINT PIERRE Saldrá el día 2 de diciembre, para Le Havre y Rouen-Paris. El vapor SAINT BARTHELEMY Saldrá el día 4 de diciembre, para Saint Nazaire y Nantes. Consignatario: Andrés G. Sarda, calle de la Paz, 15, 1.º, de Valencia. Teléfono 64.—En el Grao de Valencia, Martí y Muñoz, Muelle de Levante, núm. 18.—Teléfono 1.010.

SUBASTA

Procedente de elerita testamentaria se sacan a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día CATORCE del próximo mes de diciembre, a las once horas, en el despacho del notario de esta capital, D. Vicente Sancho-Tello, plaza de la Almoina, núm. 4, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Albert, que tiene su domicilio en la calle de Catalina, núm. 4, las fincas siguientes, situadas EN ESTA CAPITAL Un edificio en la calle de la Bolsería, señalado con el número veintidós, compuesto de planta baja, destinada en su parte anterior a serrería, y en la posterior a la carda y almacén de lana, y escalera con maya, dos pisos altos y torrado; lindante por caracha, casa de doña María Rocafuella; por izquierda, la de D. José Sancho; y por espaldas, la de D. Manuel Oller. Otro edificio en la calle de Vall digna, señalado con el número siete, y por la calle de Salinas, con el número diez y seis y diez y ocho; compuesto de patio con carrocería, cuadra y otras dependencias, un pequeño huerto y escalera con entresuelo, piso principal y desván, teniendo acceso todo al anterior por la mencionada calle de Vall digna, y de una planta baja y dos pisos con altos, que tienen su entrada por la repetida calle de Salinas, formando todo una sola finca, que ocupa una superficie de 870 metros cuadrados, equivalentes a 17.073 palmos cuadrados. Los títulos de propiedad pueden examinarse en la notaría, así como también las condiciones que tienen que regir para la subasta, y el corredor entrará de precios y cuantos antecedentes se le pidan. Se venden varias puertas de sala, vidrieras, ventanas, una puerta de patio de una hoja y otra con reja en las ventanillas, todos en muy buen estado. Calle de Ballesteros, 7, bajo.

MASIA

Se vende por mucho menos de su valor. Tiene huerto de regado, secano, con arbolado abundante, variedad y bueno, Magnífica finca de campo. Finca de recreo y que renta el 7 por 100 de la cantidad por que se vende. Muy buenas vías de comunicación. Detalles en Valencia, papetería Vila, plaza de Cajeros, 4, y en Valladolid, D. Juan Martínez, secretario Ayuntamiento.

Planta baja

Se alquila una bonita planta baja en la calle de los Derechos, número 25.—Razón, en la zapatería contigua, núm. 23.

Modista

Se necesitan buenas oficiales y aprendizas.—Paz, núm. 16, principal.

Batata de Málaga

En el antiguo y acreditado depósito de la calle de Villena, 9, bajo, de Antonio Valero Castañón, se ha recibido una gran cantidad de la deliciosa batata de Motril, que se cederá a precios económicos, según clase.

Antiguo almacén Molinier

Avenida del Puerto Se alquila de 3 a 4 habitaciones, al lado, almacén Molinier, 6, sección J. Almaraz, Travesía Atarazanas, núm. 13, Grao.—Teléfono 3.266.

Cuerpo de Telégrafos

PRÓXIMA CONVOCATORIA PARA LA PROVISIÓN DE CIENTO PLAZAS VACANTES PREPARACIÓN RÁPIDA Y SEGURA

Academia "Cívico-Militar"

Calle Palomar, 3, 1.º-Valencia

El país de los Faraones

Recuerdos e Impresiones de un viaje a Egipto Por LÁZARO FLORO Un volumen de más de 800 páginas, con magnífica cubierta a dos tintas, dibujada por J. J. Zapater.—Precio: TRES PESETAS.—De venta en las librerías y en la Administración de este periódico.

LOTERÍA NACIONAL

Lista general de los números premiados (tomados de la lista oficial y recibidos por telégrafo) en el sorteo celebrado el día 1 de Diciembre de 1914

Table with columns: PREMIOS MAYORES (100,000, 60,000, 29,888, 20,000, 3,171, 1,500 ptas.), PREMIOS MENORES (300, 200, 100, 50, 25, 10, 5, 2, 1 pesetas), and NUMEROS PREMIADOS CON 300 PESETAS. The table contains multiple columns of numbers and their corresponding prize amounts.